
 

 

 

 

 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 12/20 

Martedì, 15 settembre 2020, alle ore 20,30, si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.. 

Scheda rilevazione presenze: 

Maurizio Biancotti P A V  Aldo Bossa P A V  Marco Calzone P A V 

Sergio Cattaneo  P A V Claudio Ceresa P A V Lucia Chiesino P A V 

Angelo Delogu P A V Massimiliano Fantoni P A V Marco Freddi P A V 

Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V Ida Andrea Gulino P A V 

Giuseppe Isacchi P A V Alessandro Mazza P A V Chiara Orlandi  P A V 

Marina Paul P A V Claudio Reali P A V Gabriele Rossetti P A V 

Saverio Sani P A V Maria Schember P A V Giampietro Tentori P A V 

Soci presenti:  

Note: Giuseppe Isacchi lascia per impegni personaliil CD alle ore 21.45 mentre è in corso la discussione del 3° punto 

all’O.d.G., sempre per impegni personali Marco Calzone lascia la riunione alle ore 22.15 mentre si stanno 

discutendo le varie ed eventuali  

Legenda: P = presente A= assente V = presente in video/audio conferenza 

 
Ordine del giorno (integrato dopo la convocazione con nuovi punti la cui discussione si rende necessaria): 

1. scelta candidati al Consiglio Direttivo della FENAIT  
2. Consiglio Direttivo allargato  
3. sanzionati Abbadia Lariana, Vizzola, Manerba  
4. calendario riunioni Consiglio Direttivo A.N.ITA.  
5. programmazione lavoro gruppi  
6. varie de eventuali 

 
Vista la sussistenza del numero legale si procede alla discussione dei punti all'O.d.G.: 

1. scelta candidati al Consiglio Direttivo della FENAIT – il Presidente Giampietro Tentori informa il Consiglio della 
decisione del CD FENAIT di limitare ad un numero massimo di tre candidati alla carica di Consigliere FENAIT per 
ciascuna associazione. Dalla lista di candidati pervenuta si andrà a formare una proposta di Consiglio Direttivo 
composta da 9 persone. L’assemblea dei soci FENAIT sarà quindi chiamata ad approvare la lista proposta che per 
essere nominata dovrà comunque raggiungere la metà più uno dei voti ponderati. Il Presidente propone di nominare 
come candidati in rappresentanza dell’A.N.ITA.: Maria Adelaide Fornaca, Alessandro Perrucci e Giampietro Tentori. 
Seguono interventi di diversi Consiglieri che lodano la proposta che viene quindi approvata all’unanimità con 
acclamazione. 

2. Consiglio Direttivo allargato – Dopo aver illustrato ai neo eletti il ruolo svolto in passato dal così detto Consiglio 
Direttivo Allargato, i Consiglieri, visto che il CD attuale è composto da ben 21 soci, che sono tutti quelli che in 
gennaio hanno manifestato l’interesse a  lavorare nel Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA., non ravvisano la necessità di 
affiancare all’attuale CD un ulteriore organismo. Viene comunque manifestata l’intenzione e l’utilità di coinvolgere 
su  proposte o temi  specifici i soci direttamente interessati all’argomento affrontato.  

3. sanzionati Abbadia Lariana, Vizzola, Manerba, Potenza Picena – delle numerose sanzioni elevate a carico di 
nudisti/naturisti durante l’estate 2020, solo per un sanzionato di Abbadia Lariana si è riusciti ad avviare l’iter dei 
ricorsi per l’annullamento della sanzione. Dei 6 sanzionati di Abbadia, due hanno deciso di ricorrere, ma solo uno ha 
rispettato il procedimento e la tempistica e pertanto per solo questo Naturista è stato possibile offrire assistenza 



legale con spese a carico del fondo di solidarietà. Per i sanzionati di Vizzola, Manerba e Potenza Picena invece si 
tratta di una violazione ad un’ordinanza sindacale che vieta il nudismo. Non ci son pertanto appigli contro la 
sanzione. Semmai si potrebbe avviare un’azione contro l’ordinanza, ma valutata la situazione di degrado nelle 
frequentazioni che vengono riportate su queste spiagge, il C.D. non reputa opportuno ricorrere contro l’ordinanza. Si 
resta comunque a disposizione per rivalutare questa posizione qualora venissimo contattati da Naturisti che credono 
e praticano questo stile di vita e comunque siamo sempre pronti al dialogo con le istituzioni per trovare insieme 
soluzioni che valorizzino e promuovano il vero Naturismo. 

4. calendario riunioni Consiglio Direttivo A.N.ITA. – il Presidente, accogliendo la proposta fatta da alcuni 
Consiglieri, propone che alcune delle prossime riunioni del CD vengano effettuate in presenza fisica. Vengono 
proposti alcuni luoghi e viene deciso che la prima riunione in presenza si terrà domenica 1 novembre 2020 a 
Chiavari, previa verifica della disponibilità di una sala. 

5. programmazione lavoro gruppi – il Presidente sollecita ad attivarsi con i gruppi di lavoro e comunica che 
prossimamente chiederà di organizzare delle videoconferenze dei gruppi per verificare lo stato di avanzamento dei 
lavori. In vista della imminente campagna adesioni 2021 invita i Consiglieri a dare disponibilità per affiancare Aldo 
Bossa nel lavoro che si occuperà del tesseramento. 

6. varie de eventuali 

 incontro Sindaco Manerba – Claudio Reali informa il CD dell’incontro avuto con il Sindaco di Manerba, che su 
un giornale di Brescia aveva manifestato l’interesse ad incontrare le associazioni di Naturisti. L’incontro è stato 
cordiale e potrebbe aprire la strada, una volta superato il problema delle frequentazioni inappropriate di 
questa spiaggia, per arrivare al riconoscimento della pratica Naturista. Come associazioni cercheremo di 
contattare alcuni frequentatori della spiaggia che si riconoscono nell’ideale Naturista. Insieme a loro 
vorremmo costruire i presupposti per un serio presidio della spiaggia, nella speranza che si possa collaborare 
con l’Amministrazione Comunale per creare una vera opportunità Naturista.  

 Evento (R)accoglimi – Ida Gulino presenta l’evento in programma a San Vincenzo il 4 ottobre 2020 per la 
pulizia della spiaggia del Nido dell’Aquila. Il Comune ha patrocinato l’iniziativa e si conta di riuscire a portare 
almeno una cinquantina di volontari nell’operazione di pulizia. 

 Bowling – Sergio Cattaneo informa i Consiglieri dei contatti avuti con una società che gestisce un salone 
dedicato al gioco del bowling e che sarebbe disponibile ad affittare la struttura per giocare nudi. I costi di 
affitto della struttura (2.000,00 €) e il fatto che l’affitto sarebbe in una serata feriale, oltre alle problematiche e 
alle incertezze legate al Covid, portano il CD a decidere di non raccogliere in questo momento la disponibilità. 

 Capodanno – Paolo Gasperini informa che sta lavorando per organizzare il capodanno Naturista presso un 
agriturismo di Mantova. Aldo Bossa propone di riproporre l’evento che alcuni Naturisti avevano organizzato 
presso una struttura privata di Curno. Non avendo elementi utili per valutare le due proposte si chiede di 
raccogliere informazioni per il prossimo CD in modo da poter effettuare una scelta, non escludendo a priori 
che si possano anche andare a proporre più di un evento. 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 23,00 di martedì, 15 settembre 2020, il Presidente dichiara chiuso 
il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.. 

Il Presidente e Verbalizzante 

Giampietro Tentori 


